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Asoex	y	APECO	evalúan	y	coordinan	acciones	para	concretar	
apoyos	dirigidos	a	los	trabajadores	agrícolas	del	Valle	de	Copiapó	

		 	
	

• Además	de	analizar	y	coordinar	los	aportes	para	la	reconstrucción	de	las	viviendas	
de	los	trabajadores	agrícolas	de	la	zona,	luego	del	aluvión	de	2015,	ambas	entidades	
acordaron	 coordinar	 con	 Sence	 capacitaciones	 que	 obedezcan	 a	 las	 necesidades	
laborales	agrícolas	del	Valle	

	
Miércoles,	29	Junio	2016.-Con	el	propósito	de	analizar	y	coordinar	acciones	que	permitan	
avanzar	en	diversas	materias	de	interés	para	los	productores	y	exportadores	del	Valle	de	
Copiapó,	la	Presidenta	de	la	Asociación	de	Productores	y	Exportadores	Agrícolas	del	Valle	
de	Copiapó	(APECO),	sostuvo	una	reunión	con	los	máximos	directivos	de	la	Asociación	de	
Exportadores	de	Frutas	de	Chile	AG	(Asoex).	
	
En	el	encuentro	participaron	Ronald	Bown,	Presidente	de	Asoex;	Miguel	Canala-Echeverria,	
Gerente	General	de	Asoex,	Edmundo	Araya,	Secretario	General	de	Asoex,	Rodrigo	López,	
Gerente	General	de	la	OTIC-AGROCAP	y	la	Presidenta	de	APECO,	Lina	Arrieta.	
	
Durante	la	reunión	los	participantes	abordaron	tres	temas	de	interés	para	el	desarrollo	de	
la	agricultura	del	Valle,	así	como	para	 los	trabajadores	agrícolas	de	 la	zona,	como	son	el	
avance	en	 las	 labores	de	 reconstrucción	de	 las	viviendas;	contar	con	capacitaciones	que	
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respondan	 a	 las	 necesidades	 del	 sector	 y	 las	 nuevas	 disposiciones	 sobre	 inocuidad	
dispuestas	en	la	FSMA	de	Estados	Unidos.	
	
"Como	Asoex	siempre	estamos	atentos	a	apoyar	el	trabajo	de	otras	organizaciones	ligadas	
al	sector,	sobre	todo	cuando	contempla	mejoras	que	van	en	estrecho	beneficio	e	interés	de	
los	trabajadores	agrícolas	y	sus	familias.	Es	así	como	el	Directorio	de	Asoex,	y	Asoex,	desde	
el	primer	momento	de	ocurridas	las	lluvias	y	aluvión	en	Atacama	en	marzo	de	2015,	dispuso	
su	apoyo	para	con	los	trabajadores	de	la	zona	y	sus	familias,	muchos	de	los	cuales	quedaron	
con	sus	hogares	seriamente	dañados.	Hoy,	durante	esta	reunión	hemos	podido	evaluar	y	
coordinar	 acciones	 para	 apoyar	 una	 más	 pronta	 solución	 respecto	 al	 proceso	 de	
reconstrucción	 de	 viviendas.	 Acordando	 avanzar	 con	 los	 apoyos	 comprometidos	 a	 la	
brevedad",	puntualizó	el	Presidente	de	Asoex,	Ronald	Bown.	
	
Bown,	agregó	que	existe	el	compromiso	de	Asoex,	junto	con	APECO,	para	ir	en	ayuda	de	22	
familias	del	Valle.	Dieciséis	de	estas	familias	corresponden	a	la	localidad	de	Los	Loros,	y	6	
de	ellas	a	la	localidad	rural	de	San	Pedro.	Cada	una	de	ellas	recibirá	algún	tipo	de	apoyo,	de	
acuerdo	a	su	necesidad.	
	
En	este	sentido,	Lina	Arrieta;	Presidenta	de	APECO,	 junto	con	 lamentar	el	 retraso	en	 las	
obras	de	construcción,	destacó	los	esfuerzos	que	se	han	hecho	desde	el	sector	para	agilizar	
el	proceso.	"Lamentablemente	no	tenemos	mucho	avance	con	respecto	a	la	reconstrucción	
de	las	viviendas	dado	el	retraso	para	contratar	a	las	empresas	que	comenzarían	a	realizar	
las	 obras.	 Además,	 también	 está	 el	 hecho	 que	 algunas	 familias	 aún	 no	 obtienen	 sus	
subsidios,	por	lo	cual	hemos	estado	en	continuo	monitoreo	de	la	situación,	y	conversando	
con	 las	 autoridades	 regionales	 y	 representantes	 del	 Serviu	 para	 buscar	 una	 pronta	
solución".	
	
Por	lo	pronto,	agregó	Arrieta,	las	entidades	gremiales	han	definido	las	familias	que	recibirán	
apoyos	para	los	cierres	perimetrales	de	sus	viviendas	o	para	el	cierre	de	frontis	(antejardín)	
o	para	la	entrega	de	mediaguas,	de	mínimo	18	metros	cuadrados,	que	serían	anexadas	a	las	
viviendas	de	emergencias	con	las	que	cuentan.	
	
"De	manera	especial,	y	dada	la	gravedad	de	la	situación,	entregaremos	a	una	familia	una	
vivienda	de	32	metros	cuadrados.	Además,	dado	que	algunos	grupos	familiares	han	podido	
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reconstruir	 sus	 casas	 de	mutuo	 propio,	 nosotros	 ayudaremos	 a	 completar	 aquello,	 con	
apoyo	para	terminaciones	o	alajamiento	en	utensilios	de	primera	necesidad	como	cocinas,	
refrigeradores,	entre	otros".	
	
Asimismo,	 la	 dirigente	 expresó	 que	 en	 lo	 que	 respecta	 a	 las	 familias	 de	 San	 Pedro,	 la	
situación	 es	 más	 compleja,	 pues	 sólo	 dos	 de	 ellas	 poseen	 título	 de	 propiedad	 de	 sus	
terrenos,	lo	cual	ha	retrasado	la	entrega	de	los	subsidios.	"No	obstante,	tras	conversaciones	
con	 el	 SERVIU,	 se	 nos	 ha	 indicado	 que	 podrían	 recibir	 el	 subsidio	 a	 partir	 del	 próximo	
semestre,	lo	cual	permitiría	clarificar	quién	les	va	a	construir	sus	viviendas	y	de	qué	tipo	de	
material	serán",	agregó	Arrieta.	
	
	
	
Capacitaciones	y	la	FSMA	
	
Otro	tema	analizado	en	 la	 jornada	tuvo	relación	a	 las	capacitaciones	de	 los	trabajadores	
agrícolas.	Los	representantes	dijeron	estar	a	la	espera	de	la	respuesta	del	Director	del	Sence,	
respecto	 a	 una	 carta	 que	 APECO,	 junto	 Asoex,	 enviaran	 el	 mes	 de	 abril	 de	 este	 año,	
solicitando	la	codificación	de	cuatro	cursos	de	capacitación	para	200	trabajadores	del	sector	
agrícola	del	Valle.	
	
"La	 necesidad	 de	 contar	 con	 cursos	 que	 representen	 las	 necesidades	 del	 sector	 es	
fundamental	 para	mejorar	 tanto	el	 desarrollo	 agrícola	de	 la	 zona,	 así	 como	 también	 las	
competencias	 y	 empleabilidad	 de	 los	 trabajadores.	 Sin	 embargo,	 hasta	 el	momento	 las	
capacitaciones	 que	 han	 llegado	 de	 Sence,	 a	 través	 de	 la	 Otic-Agrocap,	 no	 responden	 a	
necesidades	de	nuestro	sector,	es	más	nos	dejan	fuera",	puntualizó	Lina	Arrieta.	
	
La	dirigente	indicó	que	los	cursos	solicitados	a	Sence	fueron:	Manejo	de	Plaguicidas	para	el	
reconocimiento	 de	 aplicadores	 SAG;	 Instalación	 y	 Mantención	 de	 Riego	 Tecnificado;	
Manejo	a	Nivel	Intermedio	de	Office,	Word	y	PowerPoint	e	Internet;	y	Operación	básica	de	
Maquinaria	e	Implementos	Agrícolas	para	200	personas.	
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"Lamentablemente	 nada	 de	 esto	 se	 ha	materializado	 hasta	 ahora,	 y	 las	 becas	 que	 está	
traspasando	Sence	a	 través	de	 la	OTIC,	 no	 tienen	nada	que	 ver	 con	nuestro	quehacer",	
enfatizó	la	representante	de	APECO.	
	
Finalmente,	 otro	 tema	 de	 gran	 interés	 abordado	 en	 el	 encuentro	 tuvo	 relación	 con	 las	
nuevas	normativas	sobre	Inocuidad	alimentaria	surgidas	en	Estado	Unidos	en	el	marco	de	
Food	Safety	Modernization	Act	(FSMA).	
	
En	este	sentido,	la	representante	de	APECO,	solicitó	a	Asoex	la	posibilidad	de	gestionar	la	
presencia	de	dos	 relatores	 sobre	el	 tema,	en	una	 jornada	 informativa	que	organizará	 la	
entidad	de	Copiapó.	"La	idea	es	poder	entregar	la	mayor	información	posible	sobre	estas	
nuevas	 disposiciones,	 para	 que	 los	 productores	 y	 exportadores	 del	 Valle	 estén	 mejor	
preparados,	sobre	todo	sabiendo	que	Estados	Unidos	es	el	principal	mercado	de	destino	de	
la	fruta	fresca	producida	en	la	zona.	Nos	vamos	contentos,	pues	esta	petición	fue	muy	bien	
acogida	por	el	Presidente	de	Asoex,	por	lo	que	esperamos	realizar	a	la	brevedad	la	jornada",	
cerró	Arrieta.	
	
	


